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ACTA SESION ORDINARIA 4621 

 

 

Acta de la Sesión Ordinaria número cuatro mil seiscientos veintiuno, 

celebrada por la Junta Directiva del Instituto Nacional de Aprendizaje, en el 

Edificio de Comercio y Servicios en el Paseo Colón, a las diecisiete horas del 

treinta y uno de marzo del  dos mil catorce, con la asistencia de los 

siguientes Directores: Sr. Francisco Marín Monge, Presidente Ejecutivo; Sr. 

Carlos Lizama Hernández, Vicepresidente; Sr. Tyronne Esna Montero; Sra. 

Olga Cole Beckford;  Pbro. Claudio María Solano Cerdas;  Sr.  Jorge Muñoz 

Araya; Sr. Luis Fernando Monge Rojas y Sr. Mario Mora Quirós. Ausente: Sr. 

Juan Manuel Cordero González, por compromisos laborales. Por la 

Administración: señor José  Antonio Li Piñar, Gerente General, señora Ileana 

Leandro Gómez, Subgerente Administrativa y Sr. Juan Luis Cantillano 

Vargas, Asesor Legal. Por la Auditoría Interna, Sra. Rita María Mora 

Bustamante, Auditora Interna.  Por la Secretaría Técnica: Sr. Bernardo 

Benavides, Secretario Técnico de Junta Directiva. 

 

 

ARTÍCULO PRIMERO 

Presentación del Orden del Día 

 

El señor Presidente,  somete a consideración de la Junta Directiva el Orden del 

Día, e indica el punto 4.2 de Correspondencia, lo tenía que presentar la señora 

Ruth Campos, pero ella se encuentra enferma, por lo que no pudo presentarse el 

día de hoy y en virtud de esto, se estaría trasladando el tema para la próxima 

Sesión Ordinaria.  
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Se aprueba de la siguiente manera:   

 

1. Presentación del Orden del Día. 

2. Reflexión. 

3. Discusión y aprobación del acta de la Sesión Ordinaria núm. 4620. 

4. Correspondencia: 

4.1 Oficio GG-303-2014, dirigido por el señor Gerente General al Presidente 

Ejecutivo del Instituto Costarricense de Electricidad. 

4.2 Oficio NT-208-2014, dirigido a la Junta Directiva por el señor Eduardo Araya 

Bolaños, Jefe del Núcleo de Turismo. 

5.  Mociones de los señores directores. 

6. Unidad de Recursos Financieros. Oficio URF-237-2014.  Presentación de los 

Estados Financieros Comentados del periodo 2013. 

7. Proceso de Adquisiciones. Oficio UCI-PA-767-2014. Licitación Pública 2012LN-

000003-04 para la Contratación de Servicios de Capacitación y Formación 

Profesional en el subsector de Informática, según demanda,  de cuantía 

inestimada, para el Centro de Formación Profesional de Nicoya, de la Unidad 

Regional Chorotega . Informe en cumplimiento del acuerdo número 58-2014-JD. 

8. Subgerencia Técnica. Oficio SGT-169-2014. Acciones realizadas en cuanto a la 

coordinación con el Cuerpo de Paz. Cumplimiento de Acuerdo número 030-2014-

JD. 

9. Subgerencia Administrativa. Oficio SGA-154-2014. Informe de avance sobre la 

construcción del Gimnasio Multiuso en la Dirección Regional Huetar Caribe. 

Cumplimiento de Acuerdo número 073-2014-JD 
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10. Gerencia General.  Oficio GG- 368-2014 Informe de avance sobre la creación de 

staff para el proyecto de Olimpiadas. Moción del Director Luis Fernando Monge. 

Cumplimiento de Acuerdos números 014-2014-JD y 072-2014-JD. 

11. Gerencia General. Oficio GG-368-2014. Informe de avance sobre cumplimiento de 

acuerdos números 043-2014-JD y 075-2014-JD. Moción director Carlos Lizama 

Hernández, en referencia al nombramiento de un Abogado en la Unidad Regional 

Brunca. 

12. Gerencia General. Oficio GG-369-2014. Cumplimiento de Acuerdo número 245-

2013-JD. Moción del director Carlos Lizama Hernández sobre reconocimiento a 

funcionarios que se jubilan. 

13. Asuntos de la Presidencia Ejecutiva 

14. Varios 

 

ARTÍCULO SEGUNDO: 

Reflexión. 

    

El señor Director Monge Rojas, procede con la Reflexión del día. 

 

ARTÍCULO TERCERO 

Discusión y aprobación del acta  de la Sesión Ordinaria núm. 4620. 

 

El señor Presidente,  somete a consideración de la Junta Directiva, la discusión 

del acta de la Sesión Ordinaria 4620.  
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El señor Director Esna Montero, indica que en la página 14, párrafo 3, línea 2, donde dice 

ñel se¶or Director Esna Montero, comenta que le parece excelente la explicaci·n, pero 

como está planteado piensa que se puede dar para dar a entender...ò, y debe consignarse 

ñque se puede dar a entenderò  

 

Asimismo, en la p§gina 162, p§rrafo 3 cuando habla el Asesor Legal, dice ñSecretar²a 

Generalò y lo correcto es ñSecretar²a T®cnicaò. 

 

El señor Director Muñoz Araya, señala que se debe corregir en la página 130, primer 

párrafo, ¼ltimo rengl·n, para que se anote  en min¼scula la frase ñAlta Tecnolog²aò de 

manera que se lea,  ñno se est§ renunciando a la alta tecnolog²aò. 

 

El señor Presidente, menciona que del folio 109 al 141, donde hay una intervención suya 

con una moción, donde en algunos momentos habló de investigación previa y en otros de 

investigación preliminar, lo cual son dos cosas diferentes, por lo que en todas las 

intervenciones debe decir ñinvestigaci·n preliminarò. 

 

 

Somete a votación el acta de la Sesión 4620, con las observaciones realizadas. 

 

Se abstiene de votar el acta el señor Viceministro de Educción, por no haber estado 

presente en la Sesión indicada. 

 

COMUNICACIÓN DE ACUERDO NO. 086-2014-JD 
 

CONSIDERANDO: 

 

1. Que el señor Presidente de Junta Directiva, somete a discusión y aprobación de 

los miembros presentes, el acta número 4620 de la sesión ordinaria de la Junta Directiva 

celebrada el 24 de marzo de 2014. 
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2. Que los Directores Tyronne Esna Montero, Jorge Muñóz Araya y el Presidente 

Ejecutivo, realizaron observaciones al acta de marras, por lo que la Secretaría Técnica 

tomó nota de las mismas. 

 

POR TANTO: 

 

  

SE ACUERDA POR MAYORÍA DE LOS MIEMBROS PRESENTES A LA HORA 
DE LA VOTACIÓN: 
 
 

ÚNICO: APROBAR EL ACTA NÚMERO 4620 DE LA SESIÓN ORDINARIA DE 

JUNTA DIRECTIVA, CELEBRADA EL PASADO 24 DE MARZO DE 2014, 

INCORPORANDO LAS OBERVACIONES REALIZADAS POR LOS DIRECTORES 

TAL Y COMO CONSTA EN ACTAS. 

 

 
ACUERDO APROBADO EN FIRME POR MAYORÍA 
 

 
SALVA SU VOTO EL DIRECTOR MARIO MORA QUIRÓS, POR NO HABER 
ESTADO PRESENTE EN DICHA SESIÓN. 

 
 
 

ARTÍCULO CUARTO  

Correspondencia: 

 

4.1 Oficio GG-303-2014, dirigido por el señor Gerente General al Presidente 

Ejecutivo del Instituto Costarricense de Electricidad. 

 

El señor Presidente, solicita al señor Secretario Técnico que proceda con la 

lectura del oficio. 
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El señor Secretario Técnico, procede con la lectura. 
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El señor Director Esna Montero, indica que desea llamar la atención sobre el 

tercer párrafo, donde dice: 

 

 ñSimult§neamente a esa gesti·n, el INA expres· su inter®s de que dichas instalaciones le 

sean donadas en su totalidadéò  

En ese sentido, cuando les trajeron  la información a Junta Directiva, les dijeron 

que les iban a donar las instalaciones, es decir el INA no las solicitó, de hecho el 

ICE fue el que dijo mediante una nota, que la  iban a donar en su totalidad. 

 

Añade que cree que esto fue así, y se dio en la Presidencia del señor Olman 

Segura, por esa razón fue que se decidió ubicar el INA en ese lugar.  Trae el tema 

a colación, para que se investigue y se busque la información, porque cree que el 

asunto se dio de esta forma. 

 

Recuerda que posteriormente, fue que se dieron las situaciones de que no querían 

donarla, que iban a quitar una parte, pero reitera que fueron ellos quienes hicieron 

el ofrecimiento de donación. 

 

El señor Presidente, indica que entiende que una cosa es que ofrezcan en 

donación un bien al INA, y otra es que el INA esté anuente a recibirlo, porque la 

Institución no puede recibir en donación, todo lo que le puedan ofrecer, porque 

depende de la oportunidad, de la conveniencia, de la necesidad, de los estudios 

de mercado y de los estudios técnicos que  lo respalden. 

 

Piensa, que aunque no estaba en la Institución en ese tiempo,  acá hay una 

secuencia del procedimiento, uno es el momento en que el ICE ofrece en 
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donación todas las instalaciones, que hoy denominan Abejonal y posteriormente 

debe haber existido un acuerdo de Junta Directiva del INA, donde acepta las 

donaciones.   

 

En ese sentido, la nota que dirige la Gerencia General al Presidente Ejecutivo del 

ICE, es para decir que en su momento, la Institución acepta o muestra el interés, 

en aceptar la totalidad de esa donación. 

 

El señor Gerente General, señala que efectivamente es tal y como lo manifiesta el 

señor Presidente, en el aspecto de que en su momento, el ICE había ofrecido la 

totalidad de las instalaciones.   

 

Sin embargo, el fondo del asunto no es ese, porque la nota no obedece a quién 

fue el que ofreció primero o no, el tema es que se llevan más de siete meses y no 

se ha recibido el acuerdo de la Junta Directiva del ICE, para donar y que el INA 

pueda iniciar el proceso de traspaso, a través de quien corresponda. 

 

Reitera que el tema de fondo de la nota, es decirle al señor Presidente Ejecutivo 

del ICE, que hay un trámite de donación en Junta Directiva, que se está 

esperando que se resuelva, que han pasado siete meses y no se sabe nada al 

respecto. 

 

El señor Director Muñoz Araya, señala que respalda lo manifestado por el señor 

Director Esna Montero y está de acuerdo con lo que dice el señor Gerente 

General, en el sentido de que lo informado acá, es que el ICE tenía la intención de 

donar esas instalaciones.   
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En ese aspecto, también hubo un cuestionamiento, porque en una modificación 

presupuestaria, vino la asignación para un Centro que no existía, por lo que desea 

traer a colación, el hecho de que como Junta Directiva, también solicitaron que se 

hiciera conforme a los estudios, que se cumpliera con todo lo establecido por 

MIDEPLAN, para la creación de centros. 

 

Comenta que lo preocupante es que el INA ahí ya tiene problemas, incluso como 

Directores, hicieron  algunas observaciones, en el sentido de que eso es un 

campamento y como tal, su vida útil ya pasó, en cuanto a lo que se necesitaba 

para el proyecto a cuatro o cinco años plazo,  porque también ya se empiezan a 

tener costos, problemas en los techos que tenían una cantidad de herrumbre 

importante y que además el clima del lugar, no es nada beneficioso,  es húmedo, 

frío, con viento, por lo que el deterioro de las instalaciones, puede ser mayor que 

en otra clase de climas. 

 

El señor Director Esna Montero, recuerda que la Junta Directiva aceptó en aquel 

momento, porque les dijeron que iban a donar todo y fue lo que motivó la 

aceptación. Posteriormente, se dio la situación de que les iban a quitar una parte, 

para dársela a la Escuela de Policía, o que lo iban a dejar como bodega, o una 

situación particular que tenían pensado en ese momento. 

 

El señor Presidente, comenta que sobre este punto, ha informado en otras 

oportunidades, que cada vez que se encuentra con el señor Teófilo de la Torre, en 

el Consejo de Competitividad, conversan sobre este tema.  En ese aspecto, le 

comentó, que este asunto  está incluido en la agenda, en temas por resolver por 

parte de la Junta Directiva, porque lógicamente hay muchos estudios técnicos, 
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requisitos de ley, del procedimiento que deben cumplir en el ICE, para hacer una 

donación de este tipo, específicamente por el tamaño de las instalaciones y del 

terreno que estarían donando. 

 

Asimismo, este acuerdo de Junta Directiva, que ha materializado el señor Gerente 

General, cree que es de gran valía, para efectos de que la Junta Directiva del ICE, 

tome la resolución definitiva, porque deben recordar que ya hay un Centro 

establecido en el lugar y ya ha escuchado en varias oportunidades, el comentario 

de que ese Centro no ha sido aprobado por la Junta Directiva. 

 

El señor Director Esna Montero, le indica al señor Presidente, que la creación del 

Centro fue aprobado por la Junta Directiva. 

 

El señor Presidente, indica que estarían a la espera de que la Junta Directiva del 

ICE, dé la respuesta al oficio de la Gerencia General, por lo que se estaría 

tomando nota del mismo y se agradece las gestiones al señor Gerente General. 

 

4.2 Oficio NT-208-2014, dirigido a la Junta Directiva por el señor Eduardo 

Araya Bolaños, Jefe del Núcleo de Turismo. 

 

El señor Presidente, solicita al señor Secretario Técnico que proceda con la 

lectura del oficio. 

 

El señor Secretario Técnico, procede con la lectura. 

 



 
 

Acta Sesión Ordinaria 4621  

      31de marzo   del 2014 

11 
 

 



 
 

Acta Sesión Ordinaria 4621  

      31de marzo   del 2014 

12 
 

 



 
 

Acta Sesión Ordinaria 4621  

      31de marzo   del 2014 

13 
 

 


